

Inventaire après décès

Les greffiers sont avides et réduisent beaucoup de petits fermiers à la misère par des droits excessifs qui enlèvent souvent le droit de subsister. En effet, le pourcentage des droits prélevés par les greffiers sont plus élevés pour les petits paysans et les journaliers. Ainsi, lors du décès de Jean Le Lirin (mon sosa 206) sur les biens meubles qui valent 115 livres 9 sous, sont prélevés 9 livres 3 deniers, soit 8,4 % du montant de l'inventaire alors que la moyenne est de 2,2 %. Cela suffit pour aggraver considérablement la situation d'une famille aux abois.

Sa fille, Marguerite est fileuse, mais la corporation livre un combat d'arrière-garde : les conditions ne cessent de se dégrader du fait de la concurrence de l'industrie et de la machine à lin. Les mentions " *mendiante et fileuse* " ou " *tisserand et mendiant* " apparaissent sur les listes du recensement de 1851. Spoliée et condamnée par le machinisme, Marguerite meurt mendiante.

Albert Thiry

Isabelle ou Elisabeth ?

Isabelle est considérée comme une variante du nom biblique Elisabeth.

Les curés inscrivait indifféremment " *Isabelle* " ou " *Élisabeth* " dans les actes.

Tenez en compte dans vos recherches.

Le tour d'abandon

Il s'agit d'un guichet tournant installé dans la façade des hospices. Ce dispositif permet aux parents de déposer leur enfant dans l'anonymat et en toute sécurité. Le décret impérial du 19 janvier 1811 officialise l'usage du tour d'abandon. A Paris, ce dispositif ne semble avoir fonctionné qu'une cinquantaine d'années (entre les années 1810 et 1860).

Termes courant en généalogie

- *une rendue*: attestation de catholicité dans l'acte de mariage

- *les bans* : proclamations officielles et publiques d'un événement pendant trois dimanches consécutifs.

La plus grande nécropole de l'émigration russe dans le monde.

Issues de l'exode consécutive à la révolution de 1917, plusieurs générations de familles se sont regroupées dans le cimetière communal de Sainte-Geneviève-des-Bois. Cette implantation est due au rayonnement de la maison de retraite, toujours en activité, créée en 1927 par la princesse Vera Mestchersky. Le cimetière regroupe 5200 sépultures orthodoxes (15 000 personnes) remarquables par leurs croix en bois sculpté, leurs niches contenant des icônes et des bougies, et les arbres qui par le choix de leur essence rappellent la Russie (pins, sapins, bouleaux). Parmi ces sépultures on trouve quelques membres de la famille ROMANOV et tous les grands noms de l'aristocratie russe.

Brigitte Botras

Les cabaretiers

Le statut des cabaretiers apparaît à la fin du XVIème siècle. Dans le luxe des détails des chartes des différentes corporations et métiers de Paris, les cabaretiers se distinguent des

taverniers. Alors que ces derniers ne peuvent vendre que du vin au pot, les cabaretiers - qui payent plus de taxes - peuvent vendre le vin au détail et surtout, ils ont le droit à servir à manger, différence qui s'estompera plus tard.

Lorsque vous demandez un acte...

Depuis plus de deux ans, les nouveaux délais de communication des archives publiques pour l'Etat civil peuvent se résumer ainsi:

- registres de naissances et de mariages:

75 ans (délais antérieurs 100 ans),

- registres de décès:

immédiatement communicable (—),

- tables décennales:

immédiatement communicable (100 ans),

- Minutes et répertoires des notaires:

75 ans (100 ans).

source Journal officiel du 16 juillet 2008